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 Artigos definidos

O artigo faz concordância em gênero (masculino, feminino) e número 
(singular, plural) com o substantivo.
O artigo definido no singular é el para substantivos masculinos e la para 
substantivos femininos.
Ex.: el niño – o menino, la niña – a menina

Exceção: Antes de palavras que comecem com a- ou ha- pronunciado, 
usa-se o artigo el ao invés de la.
Ex.: el agua (f) – a água, el arma (f) – a arma

El se junta a a e de, tornando-se al e del.
Ex.: al cine – ao cinema, del colegio – do colégio

O artigo neutro lo é usado apenas para adjetivos substantivados.
Ex.: lo nuevo – o novo, lo mejor – o melhor

O artigo definido no plural é los para os substantivos masculinos e las para
os substantivos femininos.
Ex.: los niños – os meninos, las niñas – as meninas

Artigos indefinidos

O artigo indefinido no singular é un para substantivos masculinos e una 
para substantivos femininos.
Ex.: un niño – um menino, una niña – uma menina

No plural, os artigos indefinidos são unos e unas. O artigo indefinido 
também pode ser traduzido como alguns, algumas.
Ex.: unos niños – alguns meninos, unas niñas – algumas meninas

Substantivos

Gêneros: 
Em espanhol há apenas os gêneros masculino e feminino.

Casos:
Não há casos no espanhol (ao contrário do alemão). Preposições e a 
construção das frases substituem os casos. 

Plural:
Para a maioria dos substantivos que terminam em vogal, acrescenta-se um 
-s. 
Ex.: el día (o dia) – los días (os dias), el menú (o menu) – los menús (os 
menus)

Se o substantivo terminar em consoante, acrescenta-se -es.
Ex.: el hotel (o hotel) – los hoteles (os hotéis), el mes (o mês) – los meses 
(os meses)

Atenção: 
Conforme as regras de pronúncia, os substantivos que no singular tem a 
última sílaba forte, no plural com -es modificam a pronúncia.
Ex.: el melocotón (o pêssego) – los melocotones (os pêssegos) 
Se o substantivo terminar em -z, este é substituído por -ces. 
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Ex.: la vez (a vez) – las veces (as vezes)

Palavras plurissilábicas terminadas em -s, cuja última sílaba não seja forte,
permanecem as mesmas no plural.
Ex.: el paraguas (o guarda-chuva) – los paraguas (os guarda-chuvas)

Adjetivos

Concordância:
Os adjetivos em espanhol fazem concordância em número e gênero com o 
termo a que se referem. Isto também se aplica aos adjetivos com a função 
de predicado.
Ex.: los zapatos rojos – os sapatos vermelhos.
Los zapatos son rojos. – os sapatos são vermelhos. 

O feminino é indicado normalmente pela letra -a, substituindo a letra -o.
Ex.: bonito – bonita, trabajador – trabajadora

O plural funciona da mesma forma que para os substantivos.
Ex.: bonito – bonitos, facil – faciles, feliz – felices

Posição na frase
Adjetivos normalmente acompanham os substantivos, sucedendo-os.  
Ex.: los zapatos rojos – os sapatos vermelhos

Adjetivos podem preceder o substantivo. Isto pode alterar o significado.
Ex.:
un amigo viejo – um amigo velho (com o sentido de idoso)

un viejo amigo – um velho amigo (alguém com quem se tem uma longa 
amizade)

Comparação:
Para expressar que duas pessoas ou coisas possuem uma característica em 
comum, o espanhol usa a construção tan … como (tão… quanto).
Ex.: 
Madrid es tan bonita como Barcelona. – Madrid é tão bonita quanto 
Barcelona

1. Comparativo:
Superioridade: más + adjetivo + que
Inferioridade: menos + adjetivo + que
Ex.:
Madrid es más bonita que Barcelona. – Madrid é mais bonita que 
Barcelona.
Barcelona es menos bonita que Madrid. – Barcelona é menos bonita que 
Madrid.
Alguns adjetivos são irregulares:
bueno (bom) – mejor (melhor), malo (mau) – peor (pior), grande 
(grande/velho) – mayor (maior), pequeño (pequeno/novo) – menor 
(menor), alto (alto) – superior (mais alto), bajo (baixo) – inferior (inferior)

2. Superlativo relativo:
artigo definido (el, la, lo, los, las) + 1. forma do superlativo
Ex.: 
Madrid es la ciudad más bonita del mundo. – Madrid é a cidade mais 
bonita do mundo
Está es la solución mejor. – Esta é a melhor solução.
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3. Superlativo relativo:
Adjetivo + „-ísimo/a/os/as“
Ex.: facilísimo – facílimo, puntualísimo – pontualíssimo

Advérbios

Um advérbio pode se referir a um verbo, a um adjetivo ou a um outro 
advérbio.
Os advérbios derivados de adjetivos se formam com a terminação -mente 
adicionada à forma feminina do adjetivo.

Ex.:
Juan come rápidamente. – Juan come rapidamente.
María duerme tranquilamente. – Maria dorme tranquilamente.

Comparação e grau:
Os diferentes graus dos advérbios são iguais aos dos adjetivos.
Ex.
trabajar tan rápidamente como – trabalhar tão rapidamente quanto
trabajar más/menos rápidamente que – trabalhar menos rapidamente (mais
lento) que 
trabajar rapidísimamente

Advérbios irregulares

Radical Comparativo

bien bom mejor melhor

mal mau peor pior

poco pouco menos menos

mucho muito más mais

Verbos

Os verbos espanhóis se dividem em três conjugações. Há verbos 
terminados em -ar, -er e -ir. Sem a terminação, tem-se o radical do verbo.

Presente:
O presente é usado para ações que estão acontecendo agora ou acontecerão
no futuro próximo.

O presente tem as seguintes terminações na sua conjugação:
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-a -e -i

1. Pess. Sg. -o -o -o

2. Pess. Sg. -as -es -es

3. Pess. Sg. -a -e -e

1. Pess. Pl. -amos -emos -imos

2. Pess. Pl. -áis -éis -ís

3. Pess. Pl. -an -en -en

Ex.: 
Ana estudia en España. – Ana estuda na Espanha.
El sábado comemos siempre en el restaurante. – No sábado comemos 
sempre no restaurante.

Mudança do radical no Presente:
-e vira -i
Ex.: repetir 
repito, repites, repite, repetimos, repetís, repiten

-e vira -ie
Ex.: pensar
pienso, piensas, piensa, pensamos, pensáis, piensan

-o vira -ue
Ex.: dormir 
duermo, duermes, duerme, dormimos, dormís, duermen

Verbos terminados em -uir, acrescenta-se um -y. 
Ex.: concluir 
concluyo, concluyes, concluye, concluimos, concluís, concluyen

Outras exceções:
Verbos terminados em -acer, -ecer, -ocer, -ucir: a 1. pessoa do singular se
conjuga com -zco. A conjugação das demais pessoas é regular.
Ex.: conocer – conhecer, conozco – eu conheço 

Particípio Perfeito:
-a: radical + -ado
-e/-i: radical + -ido
Ex.: hablado – falado, tenido – tido, vivido  

Perfecto:
O perfecto é usado para descrever ações do passado que ainda tenha 
relação com o presente.

Construção do perfecto
Perfecto:  verbo haber no presente + Particípio II do verbo principal 
haber no presente: he, has, ha, hemos, habéis, han
Ex.: hemos viajado – nós viajamos, has comido – você comeu, han vivido 
– eles viveram

Indefinido:
O indefinido descreve ações no passado que não tem relação com o 
presente.
Indefinido
radical + terminações do indefinido
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-a -e -i

1. Pess. Sg. -é -í -í

2. Pess. Sg. -aste -iste -iste

3. Pess. Sg. -ó -ió -ió

1. Pess. Pl. -amos -imos -imos

2. Pess. Pl. -asteis -isteis -isteis

3. Pess. Pl. -aron -ieron -ieron

Ex.:
Crecí en una aldea del sur. – Cresci em um vilarejo do sul.
Viajé por todo el mundo. – Viajei por todo o mundo.

Radical no Indefinido:
-e vira -i
Ex.: sentir
sentí, sentiste, sintió, sentimos, sentisteis, sintieron

-o vira -u
Ex.: dormir 
dormí, dormiste, durmió, dormimos, dormisteis, durmieron

Imperfecto:
O imperfecto se usa para melhor descrever contextos no passado.

Construção do Imperfecto:
-a: radical + aba/ abas/ aba/ ábamos/ abais/ aban

-e/-i: radical + ía/ ías/ ía/ íamos/ íais/ ían
Ex.:
Antes Ernesto fumaba y comía mucho. – Antes Ernesto fumava e comia 
muito.

Mais-que-perfeito:
O mais-que-perfeito é usado para ações anteriores ao passado a que se 
refere.

Construção do mais-que-perfeito:
haber no imperfecto + particípio perfeito do verbo principal
 haber no imperfecto: había, habías, había, habíamos, habíais, habían
Ex.: habá comido – eu tinha comido, habían viajado – eles tinham viajado

Futuro:
Construção do Futuro
Infinitivo + terminação do futuro (-é, -ás, -á, -emos, -éis, -án)
Ex.:
El año que viene se trasladará a Múnich. – Ano que vem ele se mudará 
para Munique

Condicional:
O condicional é usado para perguntas e afirmações mais formais, para 
probabilidades, suposições e desejos, assim como para conselhos.

Construção do condicional: 
Verbo no infinitivo + terminação do condicional (-ía, -ías, -ía, -íamos, 
-íais, -ían)
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Ex.:
¿Me podría mostrar el camino hasta el museo? – Poderia me mostra o 
caminho até o museu?
En tu lugar, yo cogería otro trozo de tarta. – Se eu fosse você eu comeria 
mais um pedaço de bolo. 

Condicional II:
O Condicional II descreve uma ação no passado que não aconteceu pela 
falta de algum requisito.

Construção do Condicional II
haber no Condicional I  + Partícipio perfeito do verbo principal 
Ex.:
Yo en tu lugar, lo habría hecho de otro manera. – Eu no seu lugar teria 
feito de outra maneira.
Me habría gustado ir a la fiesta. – Eu teria gostado de ir a festa. 

Subjuntivo:
O subjuntivo expressa desejos, dúvidas, sentimentos, opiniões, negações e 
exigências.  
Ex.:
No creo que haya terminado. – Não acredito que eu tenha terminado.
Deseo que mi ayudes mas. – Quero que você me ajude.

O subjuntivo possui algumas palavras-chave. 
Ex.:
En 2005 era imposible que Lola viajara. – Em 2005 era impossível que 
Lola viajasse.

Construção do subjuntivo no presente:
-a: radical + -e/-es/-e/-emos/-éis/-en
-e/-i: radical + -a/-as/-a/-amos/-áis/-an
Ex.: viaje – eu viaje, comas –  você coma

Mudança do radical do subjuntivo no Presente:
-o vira -ue
Ex.: contar
cuente, cuentes, cuente, contemos, contéis, cuenten

-o vira -ue + -o vira -u
Ex.: dormir
duerma, duermas, duerma, durmamos, durmáis, duerman

-e vira -ie
Ex.: pensar
piense, pienses, piense, pensamos, penséis, piensen

-e vira -i
Ex.: pedir
pida, pidas, pida, pidamos, pidáis, pidan

-e vira -ie + -e vira -i 
Ex.: sentir
sienta, sientas, sienta, sintamos, sintáis, sientan

Verbos terminados em -uir, acrescenta-se um -y.
Ex.: concluir (beenden)
concluyo, concluya, concluyas, concluyamos, concluyais, concluyan
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Outras exceções:
Verbos terminados em -acer, -ecer, -ocer, -ucir, o subjuntivo se conjuga 
com -zco. 
Ex.: conocer (conhecer)
conozca, conozcas, conozca, conozcamos, conozcáis, conozcan

Subjuntivo no perfecto:
 
O subjuntivo no perfecto vem em orações auxiliares, quando a oração 
principal esteja no presente, imperativo ou no futuro, mas a afirmação da 
oração auxiliar se refira ao passado.

Construção do subjuntivo perfecto:
Haber no subjuntivo no presente + particípio perfeito do verbo principal 
Ex: haya comido – ele tenha comido

Subjuntivo no imperfecto:

O subjuntivo no imperfeito aparece na oração auxiliar quando a oração 
principal esteja no condicional ou em um tempo do passado e a oração 
auxiliar expressar simultaneidade ou sequência.
Construção do subjuntivo no imperfecto:
3. Pess. Pl. do Indefinido; substituir -ron por -ra/-se + terminação da 
pessoa (-, s, -, mos, is, n)
Ex: abriera – abrira

Atenção: Uma vez que a 3. Pess. Pl. Indefinido é o modelo, todos os 
verbos irregulares nessa pessoa também serão irregulares para o subjuntivo
no indefinido. 

O subjuntivo no mais-que-perfeito:
…aparece em orações auxiliares, quando a oração principal estiver no 
passado 

Construção do subjuntivo no mais que perfeito:
Haber no subjuntivo imperfecto  + particípio perfeito do verbo principal 
Ex.: hubiera comido – tivera comido

Oração condicionante real:
A oração condicionante é marcado pelo -se introduzindo a condição no 
subjuntivo imperfecto e a consequência no condicional I.
Ex: 
Υο me alegraría, si vinieseis/vinierais también. – Eu me alegraria se 
também viesses. 
Si me llamase/llamara, la invitaría. – Se ela me chamasse, eu a convidaria.

Oração condicionante ideal:
Na oração condicionante ideal, a condição aparece no subjuntivo mais-
que-perfeito, enquanto a consequência se conjuga no condicional II.

Exemplo: 
Si hubiera/hubiese tenido mucho dinero, habría hecho un viaje alrededor 
del mundo. – Se tivesse tido muito dinheiro, teria feito uma viagem ao 
redor do mundo.
Si me hubiera/hubiese llamado, le habría invitado. – Se tivesse me 
chamado, teria convidado. 
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Imperativo:
O imperativo é usado para exigências e instruções.

Construção do imperativo informal positivo (tu, vosotros):
Singular: a-: radical + a 

e-/-i: radical + e
Plural: -a: radical + ad 

-e/-i: radical + ed
Ex.:
¡Viaja!, ¡Viajad!
¡Come!, ¡Comed!, 
¡Abre!, ¡Abrid!

Construção do imperativo informal negativo (tu, vosotros):
Singular: no + 2. Pess. Singular Subjuntivo Presente
Plural: no + 2. Pess. Plural Subjuntivo Presente
Ex.:
¡No viajes!, ¡No viajéis!
¡No comas!, ¡No comáis! 
¡No abras!, ¡No abráis! 

Construção do imperativo formal positivo (usted, ustedes):
Singular: 3. Pess. Singular Subjuntivo Presente
Plural: 3. Pess. Plural Subjuntivo Presente
Ex.:
¡Viaje!, ¡Viajen!
¡Coma!, ¡Coman! 
¡Abra!, ¡Abran! 

Construção do imperativo formal negativo (usted, ustedes):
Singular: no + 3. Pess. Singular Subjuntivo Presente
Plural: no + 3. Pess. Plural Subjuntivo Presente
Ex.:
¡No viaje!, ¡No viajen! 
¡No coma!, ¡No coman! 
¡No abra!, ¡No abran! 

Voz passiva:
Na voz passiva o sujeito sofre a ação do verbo.

Construção da voz passiva: tempos simples
ser / estar conjugados + particípio perfeito do verbo
Ex.:
es perseguido/a – é perseguido/a
era perseguido/a – era perseguido/a
fue perseguido/a – foi perseguido/a
será perseguido/a – será perseguido/a
sería perseguido/a – seria perseguido/a
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Construção da voz passiva: tempos compostos
ser / estar conjugados + particípio perfeito de ser (sido) + particípio 
perfeito do verbo principal
Ex.:
había sido perseguido/a – havia sido perseguido/a
habrá sido perseguido/a – terá sido perseguido/a
habría sido perseguido/a – teria sido perseguido/a

Gerundio:
O gerundio acrescenta a terminação -ando (para os verbos em -ar) e 
-iendo (para os verbos em -er/-ir).
Ex.: viajando, comiendo, abriendo

O verbo estar funciona como auxiliar ao gerundio: 
Ex.: estoy hablando, estaba leyendo 

Pronomes

Pronomes pessoais:
Os pronomes pessoais 
(yo – eu, tú – tu, él/ ella – ele/ ela, usted – você (Sg.), nosotros/ nosotras – 
nós, vosotros/ vosotras – vós, ellos/ ellas – eles/ elas, ustedes – vocês (Pl.))
não são obrigatórios e são usados para enfatizar o significado de um verbo.

Pronomes pessoais depois de preposições:
Depois de preposições, ao invés de yo e tú  se usa mí e tí. Com a 
preposição -con, formam-se  conmigo e contigo.

Objetos diretos e indiretos:

Objetos diretos Objetos indiretos

Me me Mim

Te te Ti

Lo lo le Lhe

La la lhe 

Nos nos Nos

Vos vos Vos

Los los
les

Lhes
Las las

As formas lo e los podem ser substituídas por le e les, quando o objeto for 
masculino e se referer a mais de uma pessoa. 

Exemplos de orações com objeto direto:
¿Me puedes pasar el libro? – Pode me passar o livro?
Lo he visto esta mañana. – Eu o vi esta manhã. 

Exemplos de orações com objeto indireto:
Les interesa mucho la gramática. – A gramática lhes interessa muito.
¿Os han regalado flores? – Presentearam-vos com flores? 

Quando pronomes diretos e indiretos são usados, os indiretos são colocado
à frente. 
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Ex.:
¡Te lo he dicho! – Eu já to disse. 
¡Dámelos ahora mismo! – Dê-mos agora mesmo.

Pronomes reflexivos: 
Verbos reflexivos acompanham pronomes reflexivos que se referem ao 
sujeito da oração. 
Ex.:
me equivoco – eu me equivoco
te equivocas – tu te quivocas
se equivoca – ele/ela se equivoca
nos equivocamos – nós nos equivocamos
os equivocáis – vós vos equivocastes
se equivocan – eles se equivocam

Pronomes possessivos:
Pronomes possessivos demonstram posse. O gênero do pronome se refere 
somente ao objeto da posse, não ao sujeito possuidor. 

Singular Plural

mi mis

tu tus

su sus

nuestro/nuestra nuestros/nuestras

vuestro/vuestra vuestros/vuestras

su sus

Pronomes demonstrativos:
...se referem a um substantivo. Dependendo da distância entre o objeto e o 
narrador, o espanhol diferencia três formas de pronomes.

Pronomes demonstrativos

masculino feminino

Perto Sg. este esta

Pl. estos estas

Médio Sg. ese esa

Pl. esos esas

Longe Sg. aquel aquella

Pl. aquellos aquellos

Ex.:
Esta camiseta me gusta mucho. –Esta camiseta me agrada muito (Gosto 
muito desta camiseta)
¡Pero esa chaqueta es feísima! – mas essa jaqueta é muito feia!

Os pronomes demonstrativos são acentuados quando não acompanhados 
de substantivos.
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Os números em espanhol

Os números 0 - 10
zero cero

um/uma uno (un), una
dois/duas dos

três tres
quatro cuatro
cinco cinco
seis seis
sete siete
oito ocho
nove nueve
dez diez

Os números 11 - 20
onze once
doze doce
treze trece

catorze catorce
quinze quince

dezesseis dieciséis
dezessete diecisiete

dezoito dieciocho
dezenove diecinueve

vinte veinte

Os números 21 - 100
vinte e um/uma veintiuno/

veintiuna
trinta e um/uma treinta y uno/una

vinte e dois/duas veintidós trinta e dois/duas treinta y dos
vinte e três veintitrés quarenta cuarenta

vinte e quatro veinticuatro cinquenta cincuenta
vinte e cinco veinticinco sessenta sesenta
vinte e seis veintiséis setenta setenta
vinte e sete veintisiete oitenta ochenta
vinte e oito veintiocho noventa noventa
vinte e nove veintinueve noventa e nove noventa y nueve

trinta treinta cem cien
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